



Martes, 12 de julio de 2022

Ministerio de Defensa



TCE archiva denuncia contra el Gobierno por actuación en protestas-El Comercio
El Tribunal Contencioso Electoral (TCE) decidió archivar una denuncia por supuesta violencia política de género que se presentó en contra del presidente Guillermo Lasso, y de otras autoridades del Estado. Esto en el marco de las protestas sociales de junio de 2022. [Ver más](#)
Notas referentes: [Expreso](#)

Seguridad y Defensa



Asamblea convocará a expertos en seguridad para que aporten a la discusión del veto a la Ley del Uso Legítimo de la Fuerza-La Hora
La Comisión de Soberanía y Seguridad avocó conocimiento de la objeción parcial de Guillermo Lasso, presidente de la República, al proyecto de Ley que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza que fue aprobada por el Pleno de la Asamblea el 7 de junio de 2022. El Ejecutivo realizó observaciones a 16 artículos y a cinco disposiciones reformativas. [Ver más](#)
Notas referentes: [La República](#)



FF.AA y Policía detienen a presunto integrante del Grupo Irregular Armado de Colombia (GIAC)-La Hora
En una operación de «vigilancia y reconocimiento ofensivo», la Fuerza de Tarea Conjunta que coordina labores de control entre las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional en la provincia de Esmeraldas informó hoy, 11 de julio de 2022, sobre la aprehensión de un ciudadano de nacionalidad colombiana en el sector de Pampanal de Bolívar. [Ver más](#)



Ecuador y Perú logran aprobación de resolución que regula el uso de armas de fuego por civiles-Ecuador en Vivo
El número de armas de fuego en manos de civiles supera el número en poder de la fuerza pública. Este es un fenómeno de alcance mundial y ha llevado a debates en el seno de las Naciones Unidas, que estima que el 86% de los homicidios con armas de fuego tienen lugar en situaciones fuera de conflictos bélicos. [Ver más](#)



Carrillo: "Hay que tener un mejor control sobre la guardia indígena"-Primicias
El ministro del Interior dijo que el Centro de Inteligencia Estratégica (CIES) hizo una apreciación de cuánto costó la movilización, y concluyó que tuvo un valor de entre USD 750.000 y USD 800.000 por día. [Ver más](#)



EE.UU. bajó su alerta de viajes a Ecuador-Radio Huancavilca
El Gobierno de los Estados Unidos bajó este lunes, 11 de julio de 2022, de nivel 3 a 2 la categoría de Ecuador, dentro de sus alertas de viaje. [Ver más](#)



Procesos de Fiscalía por el paro se duplican y superan los 400-Radio Pichincha
Hasta el 6 de julio, la Fiscalía General del Estado (FGE) aumentó a más de 400 los procesos que se abrieron en el marco del paro nacional. Hay procesos en fase reservada de investigación e instrucciones fiscales por varios delitos. [Ver más](#)



Ecuador superó las 2 000 muertes violentas hasta junio 2022-El Comercio
Los asesinatos en Guayaquil son imparables. Solo en el último fin de semana, Medicina Legal levantó una docena de cuerpos en distintos puntos de la ciudad. Los agentes que investigan estos hechos cuentan que la mayoría de hallazgos se dan en zonas periféricas y populares. [Ver más](#)



¿Cuándo se incorporarán los 1.400 aspirantes a agentes penitenciarios a las cárceles?-La Hora
Esta es una de las iniciativas del Gobierno a fin de aplacar la crisis carcelaria que afecta al país, con más de 400 presos fallecidos desde 2020. El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, dio la bienvenida a los aspirantes al Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria, quienes, tras capacitarse trabajarán «para controlar de mejor manera a las 32.600 personas privadas de libertad», de los 36 centros del país. [Ver más](#)
Notas referentes: [El Universo](#), [El Comercio](#), [La Hora](#), [Primicias](#), [Primicias](#), [La República](#)



El Gobierno asegura que el hacinamiento en las cárceles bajó de 26,75% al 8%-El Comercio
El presidente Guillermo Lasso y el director del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Privadas de la Libertad (SNAI), Pablo Ramírez, realizaron un balance de las acciones realizadas para enfrentar la crisis penitenciaria y también detallaron los proyectos a futuro. [Ver más](#)



Proponen que nueva cárcel de Ibarra esté a cargo del Municipio-La Hora
El actual centro penitenciario tiene más de 100 años. Está ubicado en el centro de la ciudad, en un sector residencial y educativo. La reubicación de la cárcel de Ibarra es un tema que se trata desde hace más de dos décadas sin tener un proyecto definitivo. [Ver más](#)



Hallan cabeza humana en vía de Santo Domingo de los Tsáchilas-El Universo
Moradores de la parroquia El Toachi reportaron el hallazgo de una cabeza en la vía Al Placer del Toachi, de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Martes, 12 de julio de 2022



Ola de criminalidad: un repaso a los últimos acontecimientos-La Hora

Los hechos sangrientos y la percepción de los mismos habría bajado en un 35% en las últimas semanas, sin embargo es evidente que los antisociales atacan a sus víctimas a cualquier hora del día y en lugares específicos. Las Fuerzas de Tarea Conjunta continúa activo para brindar seguridad en la localidad a través de sus intervenciones y barrios. [Ver más](#)



Policía captura 100 000 cigarrillos asiáticos de contrabando en Durán-El Comercio

La Unidad de Delitos Aduaneros capturó miles de cigarrillos de contrabando, 20 camisetas deportivas, detuvo a tres sospechosos y aprendió dos vehículos en cercanías al cantón Durán. [Ver más](#)



Policía Nacional decomisó 56 kilos de marihuana en Manabí-El Telégrafo

La Policía Nacional informó que tras un operativo en el sector El Florón, en Portoviejo (Manabí), decomisó 56 kilos 500 gramos de marihuana ocultos dentro de una vivienda. Allí fue detenido un ciudadano por presunto acopio y custodia de la droga. [Ver más](#)



ONU sostiene que Ecuador es el tercer país con más droga incautada-El Telégrafo

La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga (Undoc) emitió un informe en el que detalla que Ecuador es el tercer país del mundo con más cocaína incautada, después de Colombia y Estados Unidos. Los operativos de control en las distintas localidades dan resultado y terminan con la incautación de sustancias estupefacientes, principalmente cocaína. [Ver más](#)
Notas referentes: [Expreso](#)



@FFAEUCUADOR

#Pastaza Las @FFAEUCUADOR contribuyen con personal militar y medios logísticos en la instalación del albergue temporal en el coliseo parroquial de #MadreTierra, para proporcionar ayuda a las familias afectadas por el desbordamiento del río #Pastaza. [Ver más](#)



@FFAEUCUADOR

Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las Fuerzas Armadas del Ecuador en todo el territorio nacional, del 04 al 11 de julio de 2022, en defensa de la soberanía y seguridad integral del Estado. [Ver más](#)



@FFAEUCUADOR

!!#Esmeraldas!! En un control de armas en apoyo a Instituciones del Estado, en el sector #LaGuacharaca se decomisó una motocicleta sin los permisos correspondientes y se aprehendió a 10 ciudadanos que se presume habían participado en la grabación de videos portando armas de fuego. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Quito | El Contralmirante Alejandro Villacís Aguilar, Comandante General Acc. de la #ArmadaEcuatoriana recibió la visita protocolar del Contralmirante Alexandre Bessa de Oliveira Subjefe de Asuntos Internacionales del Estado Mayor de @marmilbr. #yosoynaval [Ver más](#)



@armada_ecuador

#PuertoBolívar | Los Guardiamarinas de la selección de Velerismo de la #EscuelaSuperiorNaval participaron en la "Regata de Laser en conmemoración al Combate Naval de Jambelí", organizado por el Club Náutico de #ElOro, demostrando pertenencia y orgullo institucional. #yosoynaval. [Ver más](#)



@esmilecuador

#Portoviejo| Los cadetes de la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro, realizaron su primera marcha administrativa en la provincia de Manabí, dando cumplimiento a la planificación académica 2021 - 2022.



@Manolita100

Cuando fue bombardeado el campamento de las FARC en Angostura, el Estado ecuatoriano no fue informado. [Ver más](#)



@soscarselec

#ATENCION Se reporta fuego cruzado entre PPLs de los pabellones 6 y 8 de la Penitenciaría del Litoral de Guayaquil. Ingresan en estos momentos @PoliciaEcuador y @EjercitoECU a controlar la situación. [Ver más](#)



@TiempoRealEC

#ALERTA | Según el @MinGobiernoEc @panchojimenez la mesa de diálogo con la @CONAIE_Ecuador avanza para este miércoles 13 de julio La @confeniae1 rechaza las acusaciones de supuesto aporte del narcotráfico y exige la salida de los ministros del Interior y Defensa. [Ver más](#)



@radio_pichincha

● #ATENCIÓN | La @confeniae1 exige la renuncia de los ministros del Interior y Defensa, Patricio Carrillo y Luis Lara, respectivamente. Además, rechaza la posición del Gobierno sobre el supuesto financiamiento del "narcotráfico", durante el #ParoNacional. [Ver más](#)

Radio y Televisión



La ola delictiva se incrementa en la Zona 8

RTS 11-julio-2022 [Ver más](#)



Martes, 12 de julio de 2022

	1 400 agentes de seguridad penitenciaria iniciaron el proceso de formación Teleamazonas 11-julio-2022 Ver más
	Informe que recomienda la destitución de Yeseña Guamaní podría tratarse este jueves Teleamazonas 11-julio-2022 Ver más
	Ministro de Finanzas detalló Plan ABC para la dinamización de la economía Teleamazonas 11-julio-2022 Ver más
	Según la ONU, Ecuador es el tercer país que más cocaína incautó durante la pandemia Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más nota referente Teleamazonas
	Presidente Lasso afirmó que el narcotráfico financió el paro Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Diálogo en riesgo. Mención Ministro de Defensa. Ecuavisa 11-julio-2022
	Agricultores esperan que se aplique subsidio a la urea y se condonen sus deudas Teleamazonas 11-julio-2022 Ver más
	Nuevo ministro de economía dice que habrá más inversión social Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Avanza indagación tras denuncia de Lasso contra 5 asambleístas de Pachakutik Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Nueva gasolina eco plus tendrá 89 octanos y no será subsidiada Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Tras persecución decomisan 100 mil unidades de cigarrillo en Guayaquil Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más

	Juicio contra la judicatura Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Mesas temáticas del diálogo Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Más guías penitenciarios Ecuavisa 11-julio-2022 Ver más
	Arrancó formación de aspirantes a guías penitenciarios TC 11-julio-2022 Ver más
	Ministro de Finanzas detalló plan para la dinamización de la economía Teleamazonas 11-julio-2022 Ver más
	El informe que recomienda la destitución de Yeseña Guamaní podría tratarse este jueves -Teleamazonas 11-julio-2022 Ver más

Temas coyunturales

EL COMERCIO	Capacidad de gestión pública-El Comercio-Washington Herrera El violento paro nacional ha minado la confianza del Ecuador en su gobierno y nos ha sumido en una depresión política, económica y social. Para salir de ella el gobierno ha proclamado que va a trabajar en el territorio rural con el objeto de disminuir la inequidad económica que ha crecido en lugar de disminuir. Ver más
EL COMERCIO	Despertemos-El Comercio-Walter Spurrier Baquerizo El levantamiento de la Conaie tuvo un efecto demoleedor sobre lo que la ciudadanía considera es el futuro de la nación. Quedó establecido que una minoría étnica, cuyo dirigente no cree ni en la democracia representativa ni en la economía de mercado, tiene la legitimidad de levantarse, disparar a matar impunemente contra las fuerzas del orden, destruir la propiedad pública y privada, ejercer ellos y no el Estado el monopolio de la fuerza, e imponer al gobierno elegido por el pueblo las políticas públicas a seguir. Ver más



Martes, 12 de julio de 2022

<p><u>EL COMERCIO</u></p>	<p>La gobernación del Guayas-El Comercio- José Velásquez Hubo una época en la que el representante del presidente en la provincia más poblada del país no era un exfutbolista oxidando su leyenda, ni un vanidoso adicto a la cámara, ni un solapado cobrador de coimas. La gobernación no era la plataforma fallida de doña Juana ni la gestora de concierditos con sobreprecio. Ver más</p>
<p><u>EL COMERCIO</u></p>	<p>¿Realmente se firmó la paz?El Comercio ¿Realmente se firmó la paz, o simplemente se estamparon unas firmas sin ningún ánimo de reconciliación? Mientras no se desarmen los espíritus subsistirá la incertidumbre y la amenaza de nuevas acciones desestabilizadoras organizadas, promovidas y financiadas por anarquistas, resentidos, perdedores y desubicados que solo miran sus protervos intereses. Ver más</p>
<p><u>EL COMERCIO</u></p>	<p>El diálogo con cada bloque legislativo, la vía obligada para Guillermo Lasso-El Comercio El Gobierno mantiene dos frentes abiertos: el diálogo con el movimiento indígena y la relación con la Asamblea Nacional. En la Legislatura, la situación también es tensa, pues 80 de 137 asambleístas que la conforman votaron a favor de la destitución del presidente Guillermo Lasso. Ver más</p>
	<p>¿Se ha vuelto a la normalidad?-La Hora-Alejandro Querejeta Barceló Ante tanta turbulencia sociopolítica y económica las consecuencias son palpables. La cosa está mal y no tiene visos de mejorar. La primera fue el cambio de ministros, lo cual más que una solución parecería un acto, uno más, de inestabilidad profunda después de un duro enfrentamiento con las caras visibles de la oposición. Ver más</p>
	<p>El Gobierno trabajando por Iza-La Hora Todos sabemos que, tras 18 días de paro, el Gobierno y los líderes de las protestas se han sentado a dialogar para que se pueda mediar y alcanzar un acuerdo entre las partes. Ver más</p>
<p>La Hora</p>	<p>Una ley que amenaza a la democracia-La Hora Ante los vertiginosos cambios que ocurren tanto a nivel global como nacional, la democracia ecuatoriana y su clase política necesitan, como pocas veces en su historia, prensa profesional, independiente y diversa. Ver más</p>

	<p>Sin espacio para el optimismo-La Hora-Pablo Granja Fin del paro. Segundo Acto. Se inicia con la imposibilidad de que se instale la audiencia judicial en Latacunga, en la que el principal convocado es el líder del paro-revuelta-asonada, o como se le quiera calificar a este llamado a destituir al Presidente elegido democráticamente; con lo que también se vislumbra el imperio de la impunidad, tal como ocurrió con los autores, cómplices y encubridores del paro-revuelta-asonada, o como se le quiera calificar, de octubre 2019, que resultan ser los mismos. Ver más</p>
	<p>Desincentivar el consumo de drogas-El Universo Por el carácter de ilegalidad del comercio de sustancias sujetas a fiscalización, no es posible determinar la cantidad de drogas que se consume, el número de personas que generan dependencia hacia esas sustancias, ni a cuánto asciende el monto de dinero que esa actividad ilícita mueve y que pugna por ser lavado mediante inversiones para integrarse a los sistemas financieros. Ver más</p>
	<p>El día después-La Hora-Hernán Pérez Loose Con el correr de los días comienzan a salir a la luz varios hechos que de alguna manera permanecieron borrosos durante los aciagos 18 días en los que el Ecuador fue víctima del terror y la violencia. Algunas dudas, muchas preguntas y pocas respuestas. La corrupción de la mayoría golpista incrustada en la Asamblea, con su presidente a la cabeza, ha quedado al descubierto. Ver más</p>
	<p>La antipolítica-El Universo-Leonidas Drouet Mármol Cuando en un sistema democrático, en un Estado de Derecho, la balanza entre sus pesos y contrapesos no mantienen el equilibrio necesario para la supervivencia de la democracia, se introduce deliberada y paulatinamente su virus destructor: las 3 P: el populismo, la polarización y la posverdad, a lo que denomina el politólogo Moisés Naím, la "antipolítica"; producto del desencanto y fraude a la confianza que depositó la ciudadanía en sus gobernantes y en el sistema, que finalmente lo derrumba al grito de ¡que se vayan todos! Ver más</p>
	<p>¿Sabe nuestra población qué es el federalismo?-El Universo-Jaime Andrés Véliz Ortiz Hay que preguntar a los ciudadanos qué alcances tendría convertirnos en un estado federado. El federalismo es un sistema político que consiste en promover desde el Estado central, la autonomía de las regiones, provincias o Estados, que en conjunto forman una nación. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Martes, 12 de julio de 2022



Asamblea Nacional, un nido de conspiradores y de golpistas-Primicias

En un país que ardía por un paro nacional indefinido y los ecuatorianos contenían la respiración, porque en la Asamblea Nacional se votaba una moción para destituir al presidente de la República, Guillermo Lasso, la legisladora Wilma Andrade, de Izquierda Democrática (ID), reclamó porque algo extraño sucedió con su voto electrónico. [Ver más](#)



Reviviendo al lobo feroz-Expreso-Diana Acosta

Ninguna revolución o lucha social que haya implicado la conquista de los derechos que hoy todos gozamos se dio lanzando al aire palomitas blancas y globos de colores. Por ello la importancia de comprender y reconocer que las convulsiones sociales, sin confundirlas con los desmanes provocados por infiltrados que buscaron el caos aprovechándose de ellas, se las supera con el diálogo y no con una constante confrontación. [Ver más](#)



"Jaime Nebot propone el federalismo para ganar votos"-Expreso

Paco Moncayo ha sido dos veces alcalde de Quito y asambleísta por Pichincha. En su administración impulsó la creación de los gobiernos autónomos descentralizados.

La palabra del momento del Partido Social Cristiano (PSC) es el federalismo. Susana González lo define como "garantizar que lo que se produce en Guayas se quede en la provincia", mientras que su líder, Jaime Nebot, habla de más autonomía y bajar impuestos. [Ver más](#)



Gasolina súper subirá a \$ 5,20 entre el 12 de julio y el 11 de agosto, informaron distribuidores de combustibles-EI Universo

La gasolina súper en el Ecuador, cuyo precio está liberado y atado a precios internacionales, costará desde mañana 12 de julio \$ 5,20 el galón. Así lo confirmó hace pocos minutos Oswaldo Erazo, director ejecutivo de la Cámara de Distribuidores de Derivados de Petróleo (Camdeppe). [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



Un semáforo epidemiológico da alertas sobre 40 males y nuevas amenazas-EI Comercio

Los sistemas de vigilancia epidemiológica en el mundo funcionan como un semáforo. Cada cierto tiempo se activan alertas comparables con la luz amarilla, una señal de advertencia ante brotes de enfermedades que ameritan ser monitoreadas de cerca por su rápida capacidad de expansión o por su inusual comportamiento. [Ver más](#)



Las 10 Mesas Técnicas Serán Lideradas Por Los Ministros De Estado-EI Telégrafo

El Gobierno detalló la conformación de las 10 mesas temáticas para las conversaciones previstas con los líderes de las organizaciones indígenas y con facilitadores delegados de las universidades Salesiana, Católica y Central. [Ver más](#)



Viceministro de Gobernabilidad y representantes de la ONU hablaron del proceso de reconciliación con organizaciones sociales-EI Universo

Con miras a fortalecer alianzas y cooperación en el marco del proceso de diálogo y reconciliación entre el Gobierno y las organizaciones sociales e indígenas, el viceministro de Gobernabilidad, Homero Castanier, tuvo un encuentro en Quito con representantes de la Organización de Naciones Unidas (ONU). [Ver más](#)



Ministro Arosemena presentó su plan económico con tres ejes-EI Comercio

El ministro de Economía y Finanzas, Pablo Arosemena, informó este lunes 11 de julio de 2022 sobre los ejes que tendrá su plan económico, durante su gestión. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#)



@PrimeraPlanaECU

#PPLegislativo | El CAL suspendió por 20 días al jefe de bloque de Pachakutik, Salvador Quishpe, por emitir "términos denigrantes" contra la legisladora Viviana Veloz (Unes) [Ver más](#)